

20. Avril 2025

L'ÉVANGILE DE JEAN

« Le tombeau vide »

Jn 20, 1-10

Le premier jour de la semaine, Marie Madeleine se rend au tombeau de grand matin ; c'était encore les ténèbres. Elle remarque que la pierre qui recouvrait l'entrée du tombeau a été enlevée. Elle court donc trouver Simon-Pierre et l'autre disciple, celui que Jésus aimait, et leur dit : « On a enlevé le Seigneur de son tombeau, et nous ne savons pas où on l'a déposé. » Pierre partit donc avec l'autre disciple pour se rendre au tombeau. Tous deux couraient, mais l'autre disciple courut plus vite que Pierre et arriva le premier au tombeau. En se penchant, il s'aperçoit que les linges sont posés à plat ; il n'entre toutefois pas. Simon-Pierre, qui le suivait, arriva à son tour. Il entre dans le tombeau ; il aperçoit les linges, posés à plat, ainsi que le suaire qui avait entouré la tête de Jésus, non pas posé avec les linges, mais roulé à part à sa place. L'autre disciple, qui était arrivé le premier au tombeau, entra alors. Il vit, et il crut. Jusqu'alors, en effet, les disciples n'avaient pas compris que, selon l'Écriture, Jésus devait ressusciter d'entre les morts. Ensuite, les disciples retournèrent chez eux.

En effet, le Christ est ressuscité d'entre les morts, il est vraiment ressuscité ! Alléluia ! Ce cri de joie résonne dans toute la chrétienté et lui donne l'espérance, l'espérance dans les temps difficiles, quand elle semble s'évanouir, car la résurrection du Christ est le signe visible de la victoire sur l'enfer et la mort : « Ô Mort, où est ta victoire ? Ô Mort, où est-il, ton aiguillon ? » (1 Co 15, 55).

À Jérusalem, le feu sacré, qui descend miraculeusement jusqu'au tombeau du Christ à Pâques, est porté avec joie dans les rues et introduit dans toutes les maisons qui s'ouvrent à lui. Une chaude lumière se répand alors sur la vieille ville. « Le Christ est ressuscité ! », se disent les uns aux autres. C'est comme si un souffle de la victoire du Seigneur flottait dans l'air.

Les disciples de Jésus avaient encore du chemin à faire avant de comprendre ce qui s'était passé ce matin-là. Ils étaient encore dans l'obscurité. Ils étaient encore consternés et en deuil à cause de la mort de leur Seigneur. Que va-t-il se passer maintenant après sa mort ? Jésus reposait dans le tombeau.

Marie de Magdala s'était précipitée sur place. C'est sans doute son amour pour Jésus qui l'avait réveillée si tôt pour aller l'honorer et le pleurer. Mais elle s'aperçut que le tombeau était ouvert et que la pierre avait été roulée. Elle se demanda si quelqu'un avait emporté le corps de Jésus. Où l'aurait-on mis ?

Marie-Madeleine avait certainement entendu Jésus parler de sa résurrection. Ses paroles étaient connues de tous ses disciples, qui en ont certainement parlé entre eux, sans toutefois les comprendre complètement. Marie ne put interpréter la signification de ce premier signe et partit en toute hâte en informer Pierre et Jean.

Tous deux courent au tombeau. L'Évangile précise que Jean est arrivé le premier et qu'il a vu les linges, mais qu'il n'est pas entré dans le tombeau. Lorsque Pierre entra, il constata que le suaire se trouvait à un autre endroit. Jean est alors entré à son tour dans le tombeau et, comme le dit l'Évangile, « Il vit, et il crut ».

Avec son cœur aimant, Jean a dû commencer à comprendre, même si la pleine réalité de la résurrection ne lui était pas encore révélée par le témoignage des Écritures. Jean a vu avec son cœur, et l'amour véritable est souvent plus rapide que la compréhension. Il a un « accès direct » à la réalité, alors que la raison a souvent besoin d'un processus plus long.

Que s'est-il passé à l'intérieur des deux disciples ? Ont-ils rentré chez eux avec un espoir timide qu'ils ont ensuite transmis à d'autres ? Peut-être que la lumière qui avait commencé à se manifester dans le cœur de Jean a également contaminé Pierre. Nous n'en savons rien. Mais il est possible que ce soit le cas.

Quoi qu'il en soit, l'Évangile se contente d'indiquer qu'« ils retournèrent chez eux ». Mais ils avaient déjà été témoins de l'événement de la Résurrection. Ils avaient vu le tombeau vide, les linges et le suaire. Où serait leur Seigneur ?

Très vite, Jésus lui-même leur en donnera la certitude en se montrant à eux. Il en fera alors des témoins de sa résurrection et ils transmettront ce message à d'autres pour qu'ils croient et soient sauvés. Bientôt, le moment sera venu !

Entre-temps, Marie-Madeleine, qui s'était rendue au tombeau pour pleurer Jésus, sera la première à voir le Ressuscité. Quelle joie immense !